

	PTAS.	¢.	ms.
España	1	25	
Extranjero (Unión Postal)	2	25	
Ultramar	2	50	

Número suelto 5 céts.
Id. atrasado 10 id.

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

La guerra entre China y el Japón

Plan de operaciones del Ejército japonés.—Pekin amenazado.—El futuro teatro de la guerra.—El príncipe Kong.

En medio de la confusión que reina con motivo de las noticias contradictorias que se reciben del Extremo Oriente, empieza á conocerse el plan de campaña del Ejército japonés.

El corresponsal *New York Herald* en Shanghai dice que las tropas del feld-mariscal conde Yamagata, el vencedor de Pin-Yang, han pasado el río fronterizo Yalu, ocupando la ciudad de Hisin-yen-Ting, situada en el centro de la Manchuria, á unos 50 kilómetros de la población coreana más próxima.

Allí se habían atrincherado los chinos, que evacuaron las guarniciones de Ju y de Yalu, creyéndose que se han replegado hacia el Norte, en dirección de Mukden, la capital sagrada, de la que el Emperador Kuangsu ha mandado sacar sus tesoros y los archivos de su dinastía.

Mientras el conde Yamagata avanza así, por medio de una rápida marcha, hacia la Meca del Celeste Imperio, el almirante Ito, con 17 buques de su escuadra, bloquea la entrada del estrecho que da acceso al golfo de Petchili, asegurándose en Tien-Tsin que otros barcos de guerra cruzan á algunas millas de Shanghai-Kwan, donde se suponía que Li-Hung-Chang trataba de establecer su cuartel general y que, por su posición en un extremo de la gran muralla y en el camino que une la costa con Pekin, se considera como un punto estratégico de la mayor importancia.

Se sabe, además, que antes de intentar algo contra Shan-hal-Kwan 35.000 hombres del Ejército del Mikado (pertenecientes quizás á los que salieron hace poco de Hiroshima al mando del ministro de la Guerra, conde Oyama) han debido desembarcar en la parte del Chan-Tang, que se extiende al borde del río Amarillo, es decir, á escasa distancia de Tien-Tsin, que de este modo quedaria cogida entre dos fuegos.

Este movimiento daría el resultado de permitir que los japoneses impidan todo transporte de tropas chinas.

Por último, parece que se han visto varios buques de guerra japoneses, dispuestos á desembarcar 5.000 hombres en la bahía de Posyeta, que forma parte del territorio ruso.

El objetivo de este plan es, por consiguiente, verificar un desembarco de importantes fuerzas en algún punto de la costa próximo á Pekin, para embestir á la capital del Celeste Imperio.

Demuestra la posibilidad de este golpe de audacia el hecho de que el ministro plenipotenciario de los Estados Unidos en Pekin ha anunciado, en aviso oficial, á los súbditos norteamericanos residentes en Tien-Tsin y Pekin que esta capital será atacada seguramente por las tropas japonesas.

El diplomático aludido aconseja, de la manera más seria y solemne á sus compatriotas que envíen á todas las mujeres y á todos los niños á las comarcas meridionales de China, es decir á puntos donde estén fuera de peligro.

A juicio del ministro, en breve será teatro de la guerra entre japoneses y chinos la región situada entre Tien-Tsin y Pekin.

La alarma llega á tal extremo en la última de dichas capitales, que muchos europeos se trasladan desde ella á los puertos abiertos en que estacionan los buques de guerra de las potencias de Europa, y gran número de chinos ricos huye de la populosa ciudad, por temor de que las turbas de ésta los atropellen, y que el Gobierno les exija la entrega de sumas para organizar la resistencia.

×

Por decreto del Emperador de la China, ha sido nombrado el Príncipe Kong presidente del Tsou-Li Yamen y del Almirantazgo, y co-director, con Li-Hong-Tchang, de las operaciones de la guerra.

Al mismo tiempo, se le ha concedido el raro privilegio de entrar á cualquier hora en la Ciudad Privada.

Este nombramiento vuelve á encargar de los negocios á un personaje que desempeñó importantísimo papel en China de 1858 á 1884.

El Príncipe Kong nació en 1831, y tiene por consiguiente, sesenta y tres años.

Es el sexto hijo del Emperador Tao-Kuang, que tuvo siete.

Los tres mayores murieron de corta edad, el cuarto fué el Emperador Hieng Fong, y el quinto dejó de pertenecer, según la ley china, á la familia de Tao Kuang, por haberle adoptado la del Emperador Kia-King.

El Príncipe Kong era el primero de la Familia Imperial en el momento de morir, en

1860, el Emperador Hien-Fong; pero ya había tenido una participación activa en los negocios, pues él fué quien, muy joven aún, llevó con lord Elgin y el barón Gros las negociaciones del tratado de paz que puso fin á la guerra y abrió á los franceses la capital del Celeste Imperio.

Al morir Hien-Fong, á quien sucedió su hijo único-Tche, de cinco años de edad, deshizo las maquinaciones de cierto número de Príncipes y dignatarios que formaban la camarilla del Emperador afeminado ó incapaz; después de acuerdo con las dos Emperatrices, tomó las riendas del Gobierno, conservándolas en calidad de Regente, durante la menor edad de su sobrino.

En vez de entregarse, como hubiera podido temerse á crueles represalias contra los que trataron de lanzarle del poder, se contentó con aconsejar á Tong-Tche que dictase un decreto autorizando á los dos Príncipes conspiradores para que se suicidasen.

Los demás, excepto uno solo, decapitado en la plaza pública, fueron condenados al destierro.

Cuando murió el Emperador Tong-Tche, en Enero de 1875, sin dejar hijo alguno, la elección del que había de sucederle en el «solio del dragón», provocó algunas dificultades, nacidas de las costumbres chinas.

En rigor el hijo del Príncipe Kong era quien debía ocupar el Trono; pero, en tal caso, su padre hubiera tenido que abandonar completamente la dirección del Gobierno, y como parecía imposible privarse de sus servicios, la elección de la Emperatriz viuda y de los Príncipes manchues reunidos, recayó en Tsai-Tin, hijo del Príncipe Tchu, séptimo hijo de Tao-Kuang.

Entonces se verificó la transmisión de poderes sin dificultad alguna.

Como el nuevo Emperador era un niño de cuatro años, el Príncipe Kong conservó la regencia y la máquina gubernamental continuó funcionando como antes, y tan satisfecha quedó la Corte de la manera de ocurrir las cosas que para designar el reinado del nuevo Emperador se le denominó Kuang-Sin; es decir, «la sucesión brillante».

Todos los negocios del Imperio, y especialmente los concernientes á las relaciones con las potencias extranjeras, fueron dirigidos, á partir de 1860, por el Príncipe Kong, que, al constituirse el Tsou-Li-Yames, fué nombrado presidente de este departamento.

Su amistad con Li-Hong-Tchang le impulsó á confiarle el virreinato de Tchi-li, casi inmediatamente después de las matanzas de Tien-Tsin, en 1870, pensando quizá que las tropas de éste, que habían alcanzado mucha fama combatiendo á los rebeldes, podrían, en caso de necesidad, defender las cercanías de Pekin.

Todas las cuestiones importantes relativas á los intereses del Imperio se arreglaron mediante el acuerdo de aquellos altos personajes, acuerdo que existía cuando estalló el conflicto

entre Francia y China con motivo de los asuntos del Tonkin.

En aquella época, palaciegas intrigas derribaron al Príncipe Kong que, acusado de no haber sabido tomar medidas bastantes eficaces para evitar la acción de los franceses, fué privado de todas sus funciones y dignidades.

Li-Hong-Tchang tuvo también su parte en aquella desgracia, aunque en menor grado, pues se comprendió que al privarse de él se carecería des los servicios de un Ejército enteramente adicto á su persona.

Los bomberos de la Habana y de Nueva York

Ahora que el alcalde-presidente del Ayuntamiento de Madrid, intenta, con laudable propósito, reorganizar el Cuerpo de Bomberos, creemos oportuno recordar la forma en que está constituido en la Habana y Nueva York, donde de aquel servicio es objeto de generales elogios.

En la Habana, los bomberos se encuentran organizados militarmente y tienen sus cuarteles enclavados en las diferentes zonas.

Visten de uniforme y el Cuerpo está formado por individuos á los que paga el Ayuntamiento y por otros voluntarios, pero que también trabajan en los siniestros á las órdenes de los jefes.

Las bombas que emplean son magníficas y de poco peso. Todo el material es excelente, dispuesto de tal manera que los carros puedan llegar con rapidez extraordinaria al lugar del siniestro.

En los conductores va gran número de hachas, picos y otras herramientas, y en los carros de auxilio, salvavidas, escalas, escaleras con garfios para sostenerlas en los balcones; carbón para las máquinas de las bombas, caretas para que los bomberos puedan entrar en los sitios de mayor peligro, botiquin y camillas.

Todos estos servicios los lleva dobles cada convoy con objeto de sustituir cualquier objeto que se inutilice.

En las Memorias que nuestro compañero don Eugenio Antonio Flores, bombero del comercio de la Habana, ha presentado al alcalde de Madrid, señor conde de Romanones, se describe el salvavidas que cada individuo del Cuerpo lleva para servirse de él en momentos oportunos.

Consiste aquél en dos paralelas de hierro, unidas entre sí por unas poleas. Las paralelas no tienen más de 30 centímetros de largo por cinco de ancho. Una cuerda delgada, pero de gran resistencia, pasa por esas poleas en direcciones contrarias. Un cinturón como de un metro seis centímetros de largo por 10 de ancho, completa el aparato. A un extremo de la cuerda hay un gancho, que se coloca de un balcón, y, pasando el cinturón el bombero por la parte posterior de los muslos, queda enganchado del aparato de hierro el cinturón, y sujeto

el hombre, que comienza á descender con la lentitud que desea, porque con la mano derecha y con un movimiento suave modera la velocidad de la bajada á su capricho.

Todo el aparato pesará unos tres kilos. Las fuerzas de bomberos están divididas en pelotones, que obedecen á sus jefes, y éstos, á su vez, al de todos.

Los pelotones se hallan clasificados en la siguiente forma:

Sección de salvamento: hombres destinados única y exclusivamente al salvamento de las personas y de los efectos y mobiliario de las casas.

Sección de obreros que, provistos de los instrumentos necesarios, esperan á pie firme al lado del siniestro el momento en que se les ordene tirar tabiques, derrumbar paredes, etc.

Sección de bombas y carretes, cuyos individuos tienen por misión servir las bombas y carretes, atendiendo al tendido de las mangueras.

Sección de pitoneros, cuyos individuos manejan los pitones y cuidan del avance de mangueras dentro del edificio incendiado.

Sección de Sanidad, que cuida de los botiquines, camillas y establece siempre un Hospital de sangre, próximo al siniestro.

Los bomberos practican con frecuencia ejercicios, que son de gran utilidad.

En la Habana se han dado casos de que en *veintiocho segundos* ha salido una bomba del cuartel con todo el aparato necesario: vapor en las calderas, 3.000 metros de mangaje, carro de auxilio, botiquin, etc.

Cuanto han visitado la capital de Cuba elogian como se merece el servicio de incendios, igual al mejor de las grandes poblaciones de Europa y América.

También el Cuerpo de Bomberos de Nueva York y su organización son inmejorables.

Alfredo Escobar refiere del siguiente modo su visita á un *fire department* en su libro *La Exposición de Filadelfia*.

«En la habitación de entrada, al lado de la bomba, que es de vapor y constituye por sí sola una obra de arte, con todo el perfeccionamiento de la mecánica moderna, se encuentra un telégrafo, puesto en comunicación al mismo tiempo con los 12 departamentos de igual clase en que se halla dividida la ciudad de Nueva York.

Además, la mayor parte de las casas y hoteles tienen un aparato telegráfico, por el módico precio de un dólar al mes, que se comunica con las bombas; de modo que en el momento que en cualquier casa se perciben del fuego, basta oprimir un botón para tener la seguridad de que á los cinco minutos se encuentra ante el edificio todo el material de incendios.

Dada la señal, el vigilante toca con un martillo un timbre, que está en comunicación con los pesebres de los caballos: la electricidad rompe sus ataduras, los animales, perfectamente amaestrados, se colocan solos delante de las bombas y tres hombres tardan siete segun-

20 BIBLIOTECA DE «LA ALMUDAINA»

beis merecido esta gracia por vuestra honradez y vuestra santa piedad... así, pues, como soberano vuestro, quiero premiaros todo lo posible, pues, cuando más sereis y cuanto más poseeréis, tanto más fácil os será practicar el bien y dar buen ejemplo á los pecadores... Bernardo, quiero que vuestro dominio de Chantillon quede erigido en baronía y que pongáis las armas de Francia en vuestro escudo; además, os concedo todas las tierras que sean menester para que dicha baronía no ceda á ninguna otra del reino.

Al oír estas palabras el corazón del caballero rebotó de alegría, pensando que la señora Iscult y sus hijos iban á ser ricos; sin embargo Bernardo moderando cuanto pudo su alegría, respondió con modestia:

— Señor, no soy merecedor de esos grandes elogios ni de las mercedes que me prodigáis; pero ya que vuestra bondad se digna descender hasta un hombre pobre é insignificante como yo, hago voto de edificar en mi baronía una iglesia será servida por seis sacerdotes que rogarán á Dios por la verdadera fe y el exterminio de los infieles.

— Vuestra resolución me place extraordinariamente! repuso el rey abrazándole otra vez.

El patriarca de Jerusalem, que hasta entonces había permanecido silencioso, se levantó, y acercándose al caballero, le dijo:

EL ESPECTRO DE CHATILLÓN 17

Bernardo rindió acciones de gracias á la Virgen y á su patrón que le salvaran de tan triste fin, y tuvo deseos de echar pié á tierra á fin de ver si podía socorrer á alguno de sus compañeros; pero le fué imposible detener su caballo á pesar de que tiraba de la brida con todas sus fuerzas. Al contrario el fogoso corcel redobló el paso: cuando estuvo cerca de los muertos los cruzó de un salto y no tardó en dejarlos tras de sí.

En fin, llegaron á las puertas de Jafa hácia la hora del *Angelus*. El buen caballero se admiraba de lo poco que habían tardado en andar aquel gran trayecto. Así que entraron en la ciudad el caballo se detuvo por sí solo, y se arrojó para que bajase el anciano. Este puso el pié en tierra sin dejar de sus manos la preciosa cajita, y enseguida dijo á Bernardo:

— Idos á vuestra casa, hijo mío, y preparaos para recibir la recompensa de vuestra piedad y de vuestra gran compasión. Mañana me conoceréis, y sabreis el inapreciable tesoro que habeis salvado de las profanaciones de los infieles.

El religioso desapareció como por encanto, y Bernardo se dirigió á la morada que tenía en Jafa. A pesar del largo camino que habían recorrido, ni él ni el caballo sentían la menor fatiga. El buen caballero pasó una gran parte

dos en engancharlos y partir á escape al sitio del incendio.

El personal de cada departamento lo forman un capitán, un teniente, dos ingenieros y ocho fogoneros.

La bomba, que tiene 22 libras de presión, alcanza en el camino hasta 67.

Otro carro transporta el rico material de mangas, garfios, escaleras, etc.

Los tirantes de los caballos son cadenas *sui generis*, y los enganches á los carros admirables.

El segundo piso del departamento está destinado á dormitorios y es lujosísimo.

El traje de los bomberos está unido á las botas, y colocado siempre al alcance de la mano.

Así es que en diez segundos todos se encuentran al lado de la bomba.

Tal es la organización del Cuerpo de Bomberos en la capital de los Estados Unidos.

Aunque la ideada por el señor conde de Romanones no es tan completa como la de los bomberos de la Habana y de Nueva York, bien podían darse por contentos los madrileños con que en plazo breve el proyecto del alcalde fuera realidad.

Este sería el primer paso para llegar al perfeccionamiento de un servicio tan necesario, á fin de salvar, en determinados momentos de peligro, las vidas y haciendas de los habitantes de la corte.

Cuentos ajenos

La víctima voluntaria

El portero cerró la puerta de la cárcel, después de haber dado paso á la condesa Fany d' Avenay, presa por haber dado asilo á unos proscritos.

Sentada en un banco, mientras un empleado inscribe su nombre, la infeliz murmura:

—¿Por qué ocurren estas cosas, Dios mío? ¿Qué queréis de mí?

A los pocos instantes el carcelero conduce á Fany á un gran patio, en el cual hay una corpulenta acacia.

Allí esperará que le preparen mesa y cama en un cuarto donde han encerrado ya cinco ó seis presos, porque la casa está llena de gente que ha de servir de pasto al tribunal revolucionario y á la guillotina.

En el patio y junto al árbol ve Fany una mujer, en la que reconoce á Antonia d' Anriac, su amiga de la infancia.

—¿Tú aquí, Antonieta?

—¿Tú aquí, Fany? Haz que te arreglen tu cama en mi cuarto. Tengo muchas cosas que decirte.

Y dando el brazo á su amiga, la llevó á su habitación, después de haber obtenido del carcelero que no la separara de su compañera.

Durante la comida, que se hacía en común con las demás presas, rodaron abundantes lágrimas por las mejillas de Fany.

La condesa se acordó del hombre á quien amaba y se sintió devorada por el remordimiento.

Luego, en su lecho, no cesó de llorar en toda la noche.

Han transcurrido veinte días.

El patio está desierto, y Fany, que se ahogaba en los corredores, se sienta sobre el musgo que rodea la acacia.

La condesa se puso á meditar y recordó su apacible existencia de otros tiempos, su matrimonio sin amor, y la pasión del hombre que

la había fascinado y por quien deseaba conservar la vida.

Al pensar que iba á morir, se sintió desfallecer. En medio de su terrible angustia, levantó los ojos al cielo y exclamó:

—¡Dios mío! ¡Dadme un rayo de esperanza! En aquel momento oyó los pasos de alguien que se acercaba.

Era Rosina, la hija del carcelero, que iba á hablarle en secreto.

—Ciudadana—le dijo—el hombre que te adora te esperará mañana por la tarde en un coche en la avenida del Observatorio. Toma este lio, que contiene un traje igual al que yo llevo y que te pondrás en tu cuarto durante la cena. Tienes mi estatura y eres rubia como yo.

Un inspector, que es mi amante y que está en el complot, irá á tu cuarto y te llevará el cesto con que acostumbro á salir en busca de provisiones.

Bajarás con él por la escalera, cuya llave posee, y se conduce á la habitación de mi padre. Por aquel lado no hay vigilancia. Solo has de evitar que mi padre te vea. Mi novio te hablará de amor, y te dirá: «Hasta luego, ciudadana Rosa, y no seas tan mala conmigo».

Tú saldrás tranquilamente á la calle y yo saldré por la puerta principal, para que nos reunamos en el coche que debe conducirnos no sé á qué punto.

Fany saboreó de antemano el placer de salvarse y se llevó las manos al corazón, como para contener el desbordamiento de la dicha que la embargaba.

Pero, poco á poco la reflexión se sobrepuso al sentimiento, y la condesa, mirando frente á frente á la hija del carcelero, le dijo:

—¿Por qué razón, hermosa niña, tratas de salvarme sin conocermé?

—No es cosa mía—contestó Rosa—sino de vuestro amigo, que me dará mucho dinero cuando estéis en salvo. Entonces me casaré con Florentino, que es mi novio. Ya véis, ciudadana, que trabajo en provecho propio. ¿Con que estamos de acuerdo?

Fany alargó la mano para coger el lio que Rosa le tendía.

Pero retirando de pronto el brazo, dijo:

—¿No sabes, Rosa, que si nos descubriesen, serías condenada á muerte?

—¡A muerte!—exclamó la muchacha.—¡No lo sabía! Pero vuestro amigo me ocultará.

—No hay sitio bastante seguro en París. Te agradezco en el alma tu abnegación, pero no la acepto.

Rosa se quedó estupefacta, y al cabo de un instante repuso:

—Os llevarán á la guillotina y yo no me casaré con Florentino.

—Tranquilízate, Rosa. Yo puedo serte útil, sin aceptar lo que me propones.

—De ningún modo, eso sería robar el dinero.

La hija del llavero suplicó, lloró y se arrodilló ante Fany.

La condesa la rechazó con la mano y volvió el rostro, iluminado en aquel momento por la claridad de la luna.

La corpulenta acacia, agitando sus olorosas ramas al impulso del viento, inundó de flores la hermosa cabeza de la víctima voluntaria.

ANATOLIO FRANCE

Periodismo

fin de siglo

Acaba de publicarse en Londres un libro debido á la pluma de una literata americana, en el

que da detalles muy curiosos acerca del nuevo método de trabajo empleado por los *reporters* del nuevo mundo. A este nuevo medio de información llaman los yankees *new journalism*—periodismo nuevo, ó de nueva inyección—y preciso es confesar que, á ser cierto lo que cuenta miss Banka, ya no queda más que ver.

Figúrese el lector que la autora declara haber desempeñado con gran éxito el oficio de policía de la sociedad. Para desempeñar á satisfacción esta tarea de espionaje, se colocó como doncella con el objeto de observar la vida de salón, bajo el punto de vista de una sirvienta, y no vacila en asegurar que esta condición es inferior á la de una esclava.

Después ha desempeñado el papel de una heredera que desea casarse con un noble, el de vendedora de flores, de barrendera de calles, etc. Como puede verse, sus experiencias han sido numerosas y variadas. Entre otras muchas cuenta un pequeño drama que titula *El dinero todopoderoso*, y que da alguna luz acerca de la pretendida inaccesibilidad de la buena sociedad inglesa.

Hizo publicar un anuncio en un periódico de Londres concebido en estos términos.

«Una señora joven, americana, que posee una fortuna, desea conocer á una persona que le sirva para presentarla en los mejores círculos de la buena sociedad. Remuneración ventajosa.»

«Dirección: Heredera»

En dos días miss Bancks recibió 87 respuestas que contenían ofrecimientos para todos los barrios más distinguidos. Una de estas respuestas estaba concebida en los términos siguientes:

«Soy viuda de un oficial inglés, sir X. Y. del cual con seguridad habrá usted oído hablar, y además poseo un título nobiliario. Mi posición, por la tanto, es excelente y puedo presentarla á usted en la mejor sociedad, y aun más, en el próximo *drawing room* (reunión íntima) de la Reina.»

El salario que exigía era de 200 libras esterlinas mensuales por espacio de tres meses, y además honorarios suplementarios para gastos de viaje, etc. Otros pedían por su trabajo hasta 600 y 800 libras; es verdad que una temporada (*saison*) en Londres, con todos los gastos que son de necesidad en la buena sociedad, no cuesta menos de 100.000 francos.

Á pesar de presentarse miss Bauks en condiciones irregulares para aquella pudibunda sociedad, se ve que esto no la perjudicaba en nada, pues hasta llegó á recibir muchas proposiciones de personajes que ocupaban encumbradas posiciones, proponiéndole nada ménos que un casamiento. De todo esto no hizo caso la joven, y únicamente lo aprovechaba como asunto de lectura para el periódico, pues por cuenta de éste realizaba estas empresas, teniendo la delicadeza de suprimir nombres propios.

El Teatro Lírico

Internacional de Milán

Disposición del teatro.—El decorado.—Salón de conciertos.—Propósito plausible.

Tienen ya noticia los lectores de *La Almudaina* de las funciones con que se ha inaugurado el nuevo Teatro Lírico Internacional de Milán, del que es empresario el conocido editor Eduardo Sonzogno.

Ocupa el flamante coliseo el emplazamiento del antiguo Teatro de la Canobiana, que se inauguró á su vez en Agosto de 1779, y que

fué, durante muchos años, una sucursal de la famosísima *Scala*.

El nuevo teatro, que ha de ser objeto de interesante estudio para cuantos se ocupen en los progresos de la arquitectura teatral, es realmente magnífico.

Trazó sus planos y dirigió sus obras el arquitecto Sfondrini, el mismo á quien se debe el *Costanci*, de Roma.

Desechada la antigua rutina, que obligaba á los seis pisos de palcos, sin balcón ni galerías, de casi todos los coliseos italianos, consta la nueva sala de un vasto *parterre* con 120 butacas, 200 sillas numeradas, y un gran espacio detrás para que puedan colocarse, de pie, 300 personas.

Veinticuatro palcos rodean este patio. En el piso primero hay otros 27, y sobre aquél un elegante balcón con 187 butacas, para señoras, detrás del cual se extiende un hermoso anfiteatro.

Una cúpula de 84 metros de diámetro y 25 de alto, corona la sala.

El escenario tiene una profundidad de 34 metros.

El decorado es muy rico. En la cúpula admiranse cuatro pinturas, muy bellas, del renombrado artista Annibale Brugnoli. *La antigüedad* (el teatro griego), *La edad media* (Un misterio); *El Renacimiento* (una escena de *Euridice*, la tragedia de Rinuccini), y *La época moderna* (una alegoría de la música contemporánea).

En el frontón del palco escénico campea otra caprichosa alegoría, debajo de la cual aparece, en grandes letras, la fecha de la inauguración del teatro: 22 de Septiembre de 1894.

Cuenta, además, el nuevo coliseo con un artístico vestíbulo, cuyo techo sostienen preciosas cariátides, y una suntuosa estancia para conciertos, que ha sido bautizada con el nombre de *Il selone delle Sirene*.

Sonzogno, al levantar este nuevo templo á la música moderna, persigue una idea muy plausible; la de proporcionar á los jóvenes compositores de todos los países un gran teatro, en el que puedan dar á conocer sus obras.

Por eso lo ha inaugurado con el estreno de *La martire*, del maestro Samara, y ha hecho figurar en el programa de las cinco primeras funciones obras de los compositores más aplaudidos que figuran en la moderna escuela italiana: *Pagliacci é I Medici*, de Leoncavallo; *Fior d'Alpe*, del barón Franchetti, el autor de *Asrael*; *L'amico Fritz* de Mascagni, é *Il pícolo Hagnn*, de Cipollini.

La martire, cuyo libro es original del poeta Illica, no gustó mucho al principio; pero desde el segundo acto el éxito fué creciendo en grandes proporciones, convirtiéndose, al fin, en un gran triunfo para su joven autor.

A las obras citadas seguirán *Il Cristo di Valloperla*, de M. Brunetto; tres francesas, *Werther* y *Manon Lescaut*, de Massenet, y *L'attaque au moulin*, de Bruneau, y una rusa, *Eugéne Onéguine*, de Tchaikowsky.

¿Cuándo se representará en el nuevo teatro la obra de algún compositor español?

El Zarewitch

El Emperador de Rusia está instalado en Livadia, donde se espera que encuentre alivio en su dolencia, y la Cancillería del Imperio le ha seguido.

Si en aquel país templado no halla mejoría marchará á Corfú, cuyo clima, mucho más suave, será propicio al augusto enfermo.

En tal caso, muy probable, y por tener que salir del territorio ruso, se encargará de la Regencia el gran duque heredero del trono moscovita.

Nicolás Alejandrowitz, que así se llama el primogénito del Zar, nació en San Petersburgo el 18 de Mayo de 1868.

Es *ataman* de todas las tropas cosacas, de los cosacos del Don y del Kuban, coronel del regimiento de Preobrajensky, del de la guardia de Volhynia, del 65.º de Infantería de Moscú, del 84.º id. de Schirvan, y comandante del primer batallón de tiradores de la Siberia oriental; coronel del regimiento número 5 de lanceros de Austria, del regimiento prusiano de granaderos de la guardia, titulado Alejandro, Emperador de Rusia, jefe del 8.º regimiento prusiano de husares (1.º de Westfalia), teniente coronel del 11.º regimiento austriaco de lanceros y miembro del Consejo del Imperio.

Está condecorado con las insignias de la Orden española del Toisón de Oro y de la *Jarrettiére*.

El Zarewitch es muy bajo de estatura, como casi todos los hijos del Czar, á quien no se parecen en las gigantescas fortunas, asemejándose, en cambio, á su madre, que es baja, delgada y morena, pero cuya fisonomía es simpática y encantadora.

Tiene el pelo castaño, la barba corta, ojos vivos y cierta petulancia en la persona.

Su padre le envió hace cuatro años á dar la vuelta al mundo. Salió de San Petersburgo el 7 de Noviembre de 1890, y se detuvo en Viena, donde el Emperador Francisco José le recibió con esplendidez y magnificencia. Desde allí se trasladó á Trieste, embarcándose en el

de la noche orandó por las almas de sus difuntos compañeros.

III

De la promesa que se hizo á Bernardo en nombre de Dios, y de la muerte del buen caballero.

Al día siguiente por la mañana, así que Bernardo el Zurdo se disponía á salir de la ciudad, oyó gran repique de campanas en todas las iglesias de Jafa; en tanto que las cornetas y las músicas tocaban en señal de regocijo. La gente recorría las calles dejando oír gritos de alegría, como si hubiese llegado la noticia de una gran victoria contra los sarracenos. Bernardo preguntó á su buena y piadosa padrona la causa de aquel rumor.

—¡Ah! señor Bernardo, dijo la mujer, toda la ciudad rebosa de alegría. Habiéis de saber que ayer llegó á Jafa el patriarca de Jerusalem, un anciano religioso que goza del concepto de santo y que obra grandes milagros. Este religioso ha traído al rey la reliquia mas preciosa del mundo, la santa corona de espinas, misma que los infames judíos pusieron en la cabeza de Nuestro Señor cuando estuvo en la cruz. Con solo tocar esta corona los ciegos recobran la vista, los cojos arrojan sus muletas y los paralíticos se levantan de su cama. Por esto el rey está lleno de alegría y ha ordenado

procesiones y fiestas para celebrar este feliz día.

Al oír esta noticia, el caballero estuvo á punto de desmayarse, pues no le costó gran trabajo adivinar quién era el anciano religioso que salvara el día antes y lo que contenía el cofrecito. Encontrándose en esta situación, incapaz de proferir una palabra, un mensajero, vino á llamarle de parte del rey. Bernardo siguió al mensajero, pero durante el camino el buen caballero sentía que la cabeza se le iba y que su espíritu vacilaba; sin embargo la idea de que no había hecho sino bien le tranquilizó algun tanto.

Cuando Bernardo entró en el cuarto del rey, vió al piadoso monarca prosternado delante de la cajita que contenía la santa corona, y derramando lágrimas de ternura. A su lado estaba el anciano religioso que Bernardo había conducido á Jafa, el cual era el mismo patriarca de Jerusalem. En el umbral de la puerta el caballero se arrodilló con profunda humildad; pero San Luis corrió hácia él, y después de hacerle levantar, le abrazó diciéndole:

—¡Ah! Bernardo, habéis obrado como un buen cristiano! Dios os ha favorecido permitiándoos salvar la vida á este santo prelado y arrancar de las profanaciones de los sarracenos la corona que humedeció con su preciosa sangre, ¡Como envidio vuestra suerte!... Pero ha-

Pamiat-Azova con el Príncipe Jorge, hijo segundo del Rey de Grecia.

Desde Trieste fué al Pireo, Port Said, El Cairo, Adén, Bombay, Colombo, Singapoor, Batavia, Bankok, Shanghai, Nangasaki, Kagosima y Kobea.

En el camino de Kioto á Otsu estuvo el Zarewitch en peligro de perder la vida.

Iba en un carruaje de los que en japonés se llama *ginricksha* cuando uno de los agentes de policía encargado de escoltar al augusto viajero, sacó el sable, y blandiéndolo sobre su cabeza para herirle, gracias á la sangre fría, á la fuerza y á la destreza del príncipe Jorge de Grecia que paró el sablazo, no experimentó el Zarewitch más daño que una leve herida.

La noticia de aquel atentado causó gran emoción en Europa.

De aquel viaje sacó grandes enseñanzas y mucho provecho el heredero de la Corona de Rusia.

Hoy es un Príncipe capaz de gobernar el gran Imperio que su padre ha extendido, y al cual ha dado los más nobles ejemplos de virtud.

El Zarewitch ha visitado Alemania, Austria-Hungria, Grecia, Dinamarca é Inglaterra. Habla el dinamarqués, el alemán, el inglés, el griego y el francés con tanta perfección como el ruso.

NOTICIAS

De la Capital:

Don Gabriel Maura Muntaner ha acudido á la Alcaldía de esta ciudad pidiendo se le conceda permiso para continuar ejerciendo su industria de curtidos por medio del generador de vapor que tiene instalado en un edificio de su propiedad situado en el punto de la carretera de Lluçmayor denominado «El Rotlet» y en cumplimiento de lo que se previene en el art. 392 de las Ordenanzas Municipales, se publica el anuncio en el periódico oficial que el expediente se hallará de manifiesto en la Secretaría del ayuntamiento por espacio de 15 días á efecto de reclamación.

Según nos comunican la señora Viuda de Mir é Hijos, en su establecimiento de sastrería —Conquistador, 4 y Rosario, 1—se han recibido los géneros de invierno, los cuales ponen á disposición del público rogándole se sirvan visitar dicha casa.

Igual comunicación hemos recibido de D. José M. Matheu, en cuyo establecimiento, —Brosa, 11—también se ha recibido el surtido para la presente estación.

El mercado que se celebró ayer en la plaza de este nombre estuvo animadísimo, viéndose favorecido por toda suerte de mercaderías de las que de ordinario se exhiben; pero ocupando lugar preferente el hermoso y abundantísimo surtido de aceites en verde para el adobo, no siendo suficiente para contenerlo el área que de ordinario ocupa dicho art. culo.

Los compradores fueron también numerosos habiéndose efectuado muchas ventas de este fruto.

Desde el cementerio de esta ciudad fué trasladado al de Bunyola el cadáver de D. Ramón Riera Rosselló que falleció en el Hospital civil de esta provincia y como la traslación se verificó sin el correspondiente permiso de la autoridad superior civil en uno de los coches de la empresa funeraria de esta ciudad, le ha sido impuesta una multa de 25 pesetas.

Se ha impuesto 15 días de arresto por el señor Gobernador civil de esta provincia á un mozo de oficio panadero, que pidió seis pesetas al amo, cobró varias cuentas de surtido de pan á los vendedores y con aquel dinero y el recogido de estos puso pies en polvorosa.

En el mercado de ganado de la plaza de las Enramadas que se efectúa todos los sábados, se empezaron á poner á la venta ayer reses cerdosas grasas, aun cuando el número de cabezas no era crecido. Había también algunas maderas de corderos.

Esta mañana en la iglesia de religiosas capuchinas se verificará la función con que anualmente las Maestras de primera enseñanza dedican á su patrona la seráfica doctora de Avila santa Teresa de Jesús.

Conocido ya el fallo que ha recaído en el Consejo de guerra celebrado para juzgar los delitos de que eran acusados un cabo y cinco carabineros y dos paisanos, resulta haber sido condenado á tres años de prisión correccional al cabo y seis meses de la misma pena á los carabineros, habiendo sido absueltos los paisanos.

El señor Gobernador civil de esta provincia ha impuesto cien pesetas de multa á un sujeto que al pasar por junto á la procesión del Rosario que se efectuó el domingo pasado profirió en palabras mal sonantes.

El precio medio que alcanzó en esta provincia el trigo durante el pasado mes de Septiembre, fué de 25 pesetas el Q. m. (unas dos cuartas): el de la cebada 17'85 pts.; el del maíz,

21'41pts.; el de los garbanzos 0'51pts. el Kilogramo; el del arroz 0'50pts.; El del decise 1'25pts.; el del vino 0'27pts.; el del aguardiente, 0'81pts.; el de la carne de carnero, 1'55 pts. el Kilogramo; de la de vaca 1'91pts y del tocino 1'52pts.

El precio máximo del trigo fué de 30 pesetas el Q. m. vendido en Ibiza y el mínimo 18'75pts en Palma. El máximo de la cebada 19pts. vendido en Inca y el mínimo 16'75 en Manacor.

Por no haber hecho efectiva la multa de 500 pesetas que le fueron impuestas por el Sr. Gobernador civil á un sujeto que promovió gran escándalo en la vía pública, ha sido condenado á sufrir 15 días de prisión subsidiaria.

Por el gobierno civil de esta provincia se encarga la busca y captura del súbdito italiano Luis Caraza cuya extradición ha sido concedida.

La calle de San Magin siguió ayer sin disfrutar del beneficio del riego, motivo por el cual el polvo estuvo todo el día molestando á los vecinos.

Aun cuando teníamos noticia de que algo se pensaba hacer para obligar al industrial de la calle de Casa España que retirase el banco que tenía puesto en medio de la vía, no pudimos juzgar ayer con certeza si era casualidad ó si se había cumplido con la ley por el hecho de no hallarse á las últimas horas de la mañana el susodicho banco en la calle.

Si era por el último concepto lo celebramos.

Ayer tarde quedaron colocados en el portal mayor de la fachada de la Diputación Provincial las nuevas puertas que para dicho edificio ha construido el inteligente maestro carpintero Sr. Fontirroig. La mano de obra de dicho trabajo es digna de todo elogio.

Un amigo del diestro *Fabrilo*, residente en esta ciudad, ha recibido el siguiente telegrama respecto al estado del mancebado diestro:

«Harida bien. Estado general empeorado. Fuertes ataques.—Temese sobrevengan complicaciones.»

Comisión Provincial

Sesión del día 12:

Se abrió á las doce de la mañana bajo la presidencia del Sr. Moragues y con asistencia de los Sres. Rius, Marcel, Rosselló y Sans dándose lectura al acta de la sesión anterior que fué aprobada.

Seguidamente se dió cuenta del expediente promovido por un recurso interpuesto por don Juan Tudur. Llínia arrendatario de los arbitrios establecidos sobre los puestos públicos para la venta de verduras, pescado y carne de cerdo en la ciudad de Mahón, contra el acuerdo del Ayuntamiento de la misma por el que resolvió que sólo proceda a regir la cuota de 10 céntimos de peseta por derecho de balanzas á los vendedores de pescado en el local designado al efecto en el Mercado; y teniendo en cuenta que dicho acuerdo viene á constituir una modificación del contrato celebrado por el recurrente con el Ayuntamiento que no puede prosperar no existiendo avenencia entre ambas partes contratantes, se acordó informar al Sr. Gobernador de la provincia que la Comisión provincial entienda que procede revocar el acuerdo apelado.

Se acordó admitir en la casa de Misericordia á un vecino de Manacor por su estado valetudinario carece de medios para subsistir; y conceder cuatro socorros de lactancia á igual número de niños comprendidos en el artículo quinto del reglamento de Inclusa.

Visto el expediente promovido por el Ayuntamiento de Son Servera con objeto de obtener la necesaria autorización para deducir cierta demanda, se acordó que se diera cuenta en su día á la Excm. Diputación Provincial á quien compete resolver lo que proceda.

En vista del expediente instruido se acordó admitir en el departamento de dementes del Hospital á un alienado vecino de esta ciudad.

Se acordó el pago de varias cuentas por servicios provinciales, levantándose después la sesión.

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

(EDICIÓN DE LA TARDE)

El viaje de la Corte

Madrid 13 á las 9 m.

S. M. la Reina y la real familia han tenido un feliz viaje de retorno á Madrid.

Al detenerse el tren en Burgos, una comisión le entregó una instancia solicitando el indulto de la pena de muerte para los reos de Bribeasca.

Se trabaja activamente para conseguirlo.

Una entrevista

Madrid 13 á las 9'40 m.

Se comenta la entrevista celebrada entre los Sres. Becerra y Martínez Campos. Asegúrase que coincidieron en sus apre-

ciarios respecto á los asuntos de Cuba, reiterando el Sr. Martínez Campos sus ofrecimientos para prestar sus servicios en aquella isla caso de que se necesiten,

Las fiestas de Zaragoza

Madrid 13 á las 9'55 m.

Continúan las fiestas de la Pilárica en Zaragoza con inusitada animación.

No se recuerda haber visto tanto gentío como este año en aquella capital.

En la plaza de la Seo y en las calles más céntricas es imposible transitar á causa de la aglomeración de forasteros.

Lo de Cuenca

Madrid 13 á las 10'25 m.

El Juzgado de Cuenca ha dictado auto de prisión contra todos los Delegados de Hacienda que han desempeñado el cargo en dicha provincia, desde 1888.

También han sido presos los Alcaldes y Secretarios de los pueblos que expidieron las certificaciones falsas.

(EDICIÓN DE HOY)

Cumplimientos á SS. MM.

Madrid 13 á las 11'45 m.

Además de los ministros y autoridades que pasaron á Palacio á saludar á SS. MM. debo hacer especial mención del señor Martínez Campos por el afectuoso saludo que dirigió á la Reina.

A la regia morada fueron también los señores duque de Tetuán, Concha Castañeda, marqués de Barzanallana, Gamazo, Maura, Gullón, Canalejas, Puigcerver, Angulo, Salvador, González (D. Venancio), Albareda, Eguilior, vizconde de Campo Grande y muchos generales.

Desprendimiento de piedras

Madrid 13 á las 1'10 t.

Dicen de Málaga que se han desprendido grandes masas de la roca que forma el peñón de San Telmo.

Se han tomado toda clase de precauciones para evitar desgracias.

Hase restablecido el servicio de trenes.

Después de la llegada

Madrid 13 á las 1'20 t.

La conversación que tuvieron los ministros con la reina después de su llegada, se ha reducido á comentar la provechosa que ha sido para la familia real la jornada en San Sebastián.

La reina ha señalado el lunes para el próximo consejo ordinario de Ministros.

En Palacio

Madrid 13 á las 12'50 t.

Han visitado también á S. M. la Reina para cumplimentarla por su llegada los Sres. Linares Rivas, Elduayan, Villaverde, Cos-Gayón y muchas damas de la grandeza.

La conferencia celebrada por la Reina con los Ministros ha sido de mera cortesía.

Otra vez la dinamita

Madrid 13 á las 12'55 t.

En Berga (Barcelona) ha ocurrido la explosión de tres cartuchos de dinamita en casa del Administrador de las minas de aquel distrito.

Este salió herido ligeramente.

Han sido detenidos tres mineros que se supone complicados en el hecho.

En Fez.—Visita al Sultán

Madrid 13 á las 2'45 t.

Según noticias de Fez, un médico agregado á la misión militar francesa, entregó al Sultán una carta del Presidente de la República Mr. Perier, notificándole su elección para la suprema magistratura.

El Sultán dispuso una cariñosa acogida al emisario.

Es el primer europeo que hasta ahora ha obtenido audiencia de Abdelaziz.

Manifestaciones del Sr. Martínez Campos

Madrid 13 á las 3'50 t.

El Sr. Martínez Campos ha dicho que debe andarse con mucho tiento en el relevo de los altos militares.

Respecto del asunto Calleja sostiene que es preciso averiguar, si aquel general ha

obrado de acuerdo con las instrucciones políticas del Gobierno simpatizando con el partido reformista.

Afirma que conviene atender en lo posible las aspiraciones de los reformistas atrayéndoles á la causa nacional, pero sin anular la influencia del partido de Unión Constitucional.

Añaden algunas personas que pueden estar bien enteradas, que el Sr. Martínez Campos no está muy dispuesto á aceptar el mando superior de Cuba.

Al constituirse el nuevo gabinete se le ofrecerá de nuevo dicho cargo.

Caso de encontrarse una fórmula para la solución de las cuestiones de Cuba, triunfaría la tendencia gamacista en el futuro ministerio.

Variaciones sobre la crisis

Madrid 13 á las 5 t.

Se generaliza la opinión de que la crisis se planteará así que regrese de París el señor Moret.

Insístese en afirmar que todos los prohombres del partido fusionista excepto el señor Moret son partidarios de la inmediata modificación del gabinete.

El Sr. Puigcerver por el contrario desea que se presente íntegro á las Cortes el actual gabinete.

Meeting para hoy

Madrid 13 á las 6'30 t.

Dicen de Barcelona que el Gobernador Sr. Larroca ha prohibido la manifestación que organizaban los libre-pensadores para protestar contra la suspensión de garantías.

Sin embargo, celebrarán un meeting á puerta cerrada.

En Gracia se verificará otro meeting para abogar por el libre cultivo del tabaco.

Mencheta

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos:

Día 11.—Varones, 0. Hembras, 4.

Matrimonios:

Día 11.—Ninguno.

Defunciones:

Día 12.—José Mas Salom, soltero, de 40 años, Son Massanet, de nehlitis.

Angela Vanrell Pou, soltera, de 15 años, Hospital, de tuberculosis.

María Exposita, 6 días, Inglesa, por no ser viable.

Hospital provincial:

Día 12.—Entradas, 2 varones.—Altas, 2; 1 varon.—y 1 hembra.—Defunciones, 1 hembra.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol:

Estado de la atmósfera.—Despejada, en lo alto y serena.—Hay un cejo de cumulus al E. y otro al O.

Horizonte.—Libre, claro y arbolado en todo el círculo.

Idem del viento.—S. E. suave que cata el E. y N. E. á intervalos.

Idem de la mar.—Arrastra del S. E. bajo oleaje y semi-blanca.

Buques á la vista.—Ninguno.

Vigia de Porto-Pi.—Sin señal.

Mataderos:

Día 13.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 4.—Vacas, 4.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneros, 4.—Corderos, 10.—Ovejas, 13.—Borregos, 3.—Corderos, 52.—Cabras, 11.—Cegajos, 0.—Cabritos, 3.—Cerdos, 31.—Cerdas, 17.—Lechonas, 0.

Volateria.—Gallos, 61.—Pollos, 49.—Gallinas, 115.—Pavos, 6.—Pavas, 12.—Palomas, 12.—Patos, 0.—Conejitos, 0.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta-Horas

Empezarán en Sta. Catalina de Sena, consagradas á la Purísima Concepción; exposición á las tres y media: al anochecer, rosario, el ejercicio del mes de Octubre, coronilla de las doce estrellas, letanía y la reserva.

Otras funciones

En Santa Teresa; fiesta en honra de Santa Teresa; á las diez y media misa mayor con sermón por el P. Ignacio Palou.

En el oratorio de la Pureza, fiesta dedicada á Santa Teresa, á las diez y media misa mayor con sermón por el Rvdo. P. Francisco Salvá.

En Santa Clara, por la noche, el ejercicio de la Asunción.

Visita á la Corte de María

A la Virgen de la Asunción, en la Catedral.

Teatro-Circo Balear

Función para hoy domingo.

Las Campanas

Las Tentaciones de San Antonio

La Mascarita

PRECIOS DE LOCALIDADES Abono Diarios por decena

Palcos nú. 1 y 20, sin entradas.	ptas. 30,00	5'00
Los demás palcos,	sin id.	7'00
Butacas	sin id.	5'00
Sillas circulares,	sin id.	4'00
Anfiteatro 1.ª fila,	sin id.	4'00
Demás filas restantes, id.	sin id.	2'00
Asientos fijos,	sin id.	1'00
Entrada general,	ptas. 0'50.	

A las ocho en punto.



Ferrocarriles de Mallorca
 Servicio de trenes que registró desde 1.º de Abril de 1893
 De Palma a Manacor y La Puebla, a las 7:50 mañana y 2:15 y 3:45 (mixto) tarde.
 De Manacor a Palma, a las 2 (mixto) 7 mañana y 5:30 tarde.
 De La Puebla a Palma, a las 7:25 mañana y 5:40 tarde.
 De Manacor a La Puebla, a las 7 mañana y 5:30 tarde.
 De La Puebla a Manacor, a las 7:25 mañana, 2:30 y 5:40 (mixto) tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca a Palma, a las 1 tarde.
Vapores y Correos
Salidas de Palma.—Todos los martes y viernes para Barcelona a las cinco de la tarde.
 Todos los jueves a las 8 de la mañana, para Alicante ó Valencia alternando una semana a cada puerto con escala en Ibiza a las 8 de la mañana.
 De Sóller para Barcelona, todos los lunes a las 8 de la noche.
 De Mahón para Barcelona con escala en Alcudia, todos los domingos a las ocho de la mañana.
Servicio entre Mallorca y Menorca
 De Palma para Mahón, todos los domingos a las 5 de la tarde.

De Mahón para Palma, todos los miércoles a las cinco de la tarde.
Salidas de la Península
 De Barcelona para Sóller, todos los domingos a las siete de la tarde.
 De Barcelona para Palma, todos los lunes y jueves a las 7 de la tarde.
 De Barcelona para Alcudia y Mahón, todos los miércoles a las 4 de la tarde.
 De Alicante ó Valencia alternando una semana a cada puerto con escala en todas las expediciones en el puerto de Ibiza, todos los sábados a las once de la mañana de Alicante, y a las doce de Valencia.

Boletín meteorológico
 Día 13 de Octubre—9 mañana
 Barómetro 764 8 mm.
 Termómetro seco 18 0 grados
 Id. húmedo 15 6 >
 Máxima en 24 horas 25 4 >
 Mínima en id. 15 0 >
 Reflector 11 6 >
 Dirección del viento N.
 Fuerza del viento sobre un metro cuadrado 05 8 kg.
 Pluviómetro 00 0 mm.
 Evaporómetro 2 5 >
 Higrometro 0 78 >
 Ascenso del barómetro en 24 horas 01 2 >
 Descenso del id. en id. 00 0 >

Ferias de Mallorca
Abril: Domingo 22, Santa María; Mayo: Domingo 6, Sineu. (Fira de Maig); Jueves 10, Inca (Dijous hò); Domingo 13, Sóller y Felanitx; Id. 20, Sancellas; Id. 27, Manacor y Binisalem; Julio: Viernes 20, Felanitx; Miércoles 25, Manacor; Agosto: Domingo 19, Sineu; Martes 28, Felanitx; Septiembre: Domingo 16, Manacor; Id. 23, Felanitx; Domingo 30, Lluchmayor; Octubre: Lunes 1.º, Lluchmayor; Id. 8, Felanitx; Id. 15, Inca; Noviembre: Domingo 4, Inca; Viernes 9, La Puebla; Sábado 10, Alcudia; Domingo 11, Pollensa y Muro; Jueves 16, Inca (Dijous hò); Domingos 18 y 25, Binisalem.

Mercados de Mallorca
 Se verifica todas las semanas el lunes, en Manacor; el martes, en Monturí; el miércoles, en Sineu; el jueves, en Inca; el sábado en Palma; el domingo, en Binisalem, Pollensa y Sancellas.—En Palma, siendo fiesta mayor el sábado, se traslada al viernes anterior, y siéndolo el jueves se traslada al miércoles de Inca, lo mismo que en la Semana Santa. El martes de esta misma semana hay mercado de ganado lanar en Binisalem. Los jueves anterior, intermedio y posterior a los días en que celebra feria la villa de Inca no hay mercado.

Puntos de parada y horas en que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Pueblos	P. de parada	HORAS	
		Salida	Llegada
Andorraig	Pelaires 98	2 tard.	7 m.
S. Arraco	Pelaires 98	2 >	7 >
Capdallá	Santecilia	2 >	8 >
Calviá	Santecilia	2 >	8 >
Esporlas	P. del Olivar	2 >	9 >
Establiments	P. del Olivar	2 >	9 >
Estallenchs	P. del Olivar	2 >	9 >
Banyalbufar	P. del Olivar	2 >	9 >
Fuigpunyent	P. del Olivar	2 >	9 >
Valdemosa	S. Miguel 84	2 >	8 >
Deys	S. Miguel 84	2 >	8 >
Sóller	S. Miguel 80	2 >	8 >
Bunola	S. Miguel 80	2 >	8 >
Lluchmayor	P. de S. Ant.	2 >	8 30
Santanyí	P. de S. Ant.	2 >	8 30
Carpes	P. de S. Ant.	2 >	8 30
Sancellas	P. de S. Ant.	2 >	8 30
Sta. Eugenia	P. de S. Ant.	2 >	8 30
Felanig	Mercadal 13	2 >	6 m.
Algaída	Mercadal 13	2 >	6 >
Monturí	Mercadal 13	2 >	6 >
Porreras	Mercadal 13	2 >	6 >

Hojas del Calendario

OCTUBRE	OCTUBRE
Luna llena el 14 Ct. menguante el 21 Sale el sol a las 6 10 Pónese a las 5 21	Luna llena el 14 Ct. menguante el 21 Sale el sol a las 6 11 Pónese a las 5 20
HOY	MAÑANA
14	15
1691.—Muere el pintor español Juan de Valdes Leal	1841.—Fusilamiento del general León
DOMINGO	LUNES
287 Stos. Ca- 78 lixto p. y mr., Do- mingo of., Burcar- do ob. y sta. Fortu- nata vg y mr.	288 Sts. Tere- 77 sa de Jesús vg. y frs., Aurelia vg., y san Agileo mr.

Jarabe depurativo y Vaselinado antiséptico del DR. DUHRING

Multitud de certificados médicos acreditan que el mejor depurativo del mundo es el **JARABE DUHRING**. Les Escrófulas, Herpes, Rouma, Tumores, diatesis Escrófulosa y Tuberculosa y todas las enfermedades que dependan de un vicio de la sangre desaparecen con el uso de estas especialidades.
El Lupus.—El terrible enemigo que tanto miedo nos infundía por la poca seguridad que teníamos en los tratamientos usados para su curación, se ha rendido a discreción ante la acción de estos específicos, pudiendo asegurar de una manera cierta y positiva su curación.
La Sífilis.—El terrible azote de Venus pierde su virulencia a la primera botella tomada del **JARABE** y con este y con el **VASELINADO** se curan los sífilomas más inveterados.
Úlceras.—Las atónicas y corrosivas por rebeldes y antiguas que sean en cualquier sitio que estén localizadas desaparecen con el uso de ambos específicos y siguiendo las instrucciones que damos en el **VASELINADO**.
Leucorrea.—Vulgarmente **flujos blancos** desaparece con el uso del **JARABE**, pues cura las inflamaciones de la matriz que es la causa que las produce.
 Pedid siempre el **DEPURATIVO** y **VASELINADO DUHRING**.—De venta en las principales farmacias y droguerías.—Representantes en España: GARCIA y FORMIGÓS (Clínica) ALCOY

ALQUILER. Se alquila la tienda número 5 de la calle de San Pedro Nolasco. En la casa número 1, principal izquierda, de la misma calle darán razón.
ALQUILER. Se alquila un establo y una cochera situados en la calle de San Pedro Nolasco, num. 1. En la misma casa, principal izquierda, informarán.
VENTA. Se desea vender un horno con su correspondiente caldera y demás enseres para hacer buñuelos; todo en buen estado.
 Para informes en esta Redacción.

FONDA DE CAN REVIU (LLUCHMAYOR)
 Este establecimiento que cuenta con grandes medios y en el que reina la limpieza, prontitud y economía, tendrá montado para el próximo domingo (última fecha de Lluchmayor) un completo servicio de buñuelos para complacer a sus muchos parroquianos. 3-3

Viajes de recreo á las maravillosas CUEVAS DEL DRACH
 Enclavadas en el término de Manacor, a una hora distante de la población.
Precios de entrada a las mismas.
 De una hasta cinco personas, 7-50 pesetas.—Por cada uno de aumento 1 50.
 El guía de las Cuevas, vive calle de Santa, número 51, en Manacor.
FOTOGRAFÍA de V. BENEDITO calle del Conquistador, 34.—Se necesitan operarios.

SE ALQUILA.—Un segundo piso, situado en la calle de San Felio, número 22. En el principal se formarán.
ARITMÉTICA, CALIGRAFÍA Y ORTOGRAFÍA
 POR EL PROFESOR
DON JUAN TORRENTS RAMÓN
 Desde el 1.º de Octubre quedan resuadadas las clases.
VÍRGEN DE LLUCH 23
VENTA.—Se desea vender un piano en buen estado. Para informes, Antonio Mes, encuadernador, Call.

Harina para ganado MARCA SOL
 Pesetas 10'50 el saco de 70 kgs. incluso envase, a domicilio.
 Alzamora Hermanos, representantes exclusivos para Mallorca.

TALLER DE PIEZAS DE PIEDRA DE SANTANY DE JOSÉ BENNASAR—OLMOS 148
 Ménsulas, guarda-polvos, foles para balcones, lápidas y panteones, molduras y tallados, á precios fijos ó convenientes según diseño, dimensiones y clase que convenga.
 Prontitud, esmero y economía.—(La oficina en la calle de San Felio, número 22.)
BILLAR
 Se desea alquilar uno en muy buen estado.
 Darán razón en esta imprenta.
ALBUMS PARA COLECCIONES DE SELLOS
 Se ha recibido un extenso y variado surtido en cinco tamaños y precios en la librería de Amengual y Munier, Cadena, 2.

JARABE DE GLICERO-FOSFATO DE CAL
 Es el Glicero-fosfato de cal una combinación que la Química moderna nos ofrece presentándonos el fosfato de cal completamente soluble y asimilable sin esfuerzo por el organismo.
 Nuestro jarabe es superior al de Fosfato de cal gelatinoso clorhidrofosfato de cel etc. y sus similares.
 Combate eficazmente la *clorosis*, *anemia*, *raquitismo* y todas aquellas enfermedades caracterizadas por debilidad del organismo.
FARMACIA Y LABORATORIO DE J. MIRÓ—ABIERTA TODA LA NOCHE
 Colón 22 y Perejil 2

Nicolás Ticoulat
DENTISTA DE LAS FACULTADES DE MADRID Y BARCELONA
 Extracción de dientes y raigones sin dolor; piezas artificiales y restauración de dentaduras.
 Es cada día mayor el número de clientes que aprovechan las ventajas de sus procedimientos especiales. Economía y esmero es la divisa de la casa. Constitución, 14 y Pelaires 102, entresuelo.

ENTRADA PELAIRES
Nueva Academia de Piano de E. Pujol
 En esta Academia se enseñará por el sistema del Conservatorio de Valencia y se dará a los discípulos la más sana educación musical y el mismo tiempo clásica, precios económicos. Se dan lecciones á domicilio.—Calle Hostales 16. 1.º
 Se desea alquilar una tienda, razón en la misma casa. 30-20

TIENDA DE LAS MONJAS TEMPORADA DE INVIERNO
 Estenso y variado surtido para vestidos de señora en franelas algodón estampadas y tejidos de 4 y medio y 5 reales cana.
 Fran-las lana rejidas y estampadas á 8 y 10 reales cana.
 Surtido completo en pañetes para capas y abrigos.
 Se han recibido todas las lanerías y demás novedades para la presente estación.

Precios sin rival—Según costumbre Federico Alabern—23 Monjas 23

Isleña Marítima CATALUÑA
 El magnífico vapor
 saldrá de este puerto para los de **Cette y Marsella**
 el próximo miércoles 17. Admite carga y pasaje para ambos puntos.
 Despacho: calle de Palacio, número 26.
 Palma 13 de Diciembre de 1894. 4-1

Compañía de Navegación de Sóller
 El magnífico vapor **LEON DE ORO**
 Saldrá de Barcelona para Sóller todos los domingos á las diez de la noche, y de Sóller para Barcelona todos los lunes á las nueve de la noche.
 Para informes: En Sóller, Compañía de Navegación, calle Luna número 12. En Palma, Salam y Bullan, Plaza de la Libertad, número 3.

Línea de Vapores Transatlánticos de Pinillos Saenz y Comp.
Vapor directo de Palma á las Antillas
 Saldrá de este puerto el 22 de Octubre el magnífico vapor de acero de 8 000 toneladas clasificado 100 A I del Lloyd **Catalina**
 Para Puerto Rico, Habana y Matanzas, con escala en Canarias.
 Admite carga y pasajeros para dichos puntos. Para informes dirigirse á sus consignatarios en esta plaza, Sres. Martínez y Planas, San Juan 20.
 NOTA.—Se suplica á los señores cargadores se sirvan dar aviso á los consignatarios en esta plaza de los géneros que tengan que embarcar. 20-12

CALIGRAFÍA bajo la dirección del profesor **D. JOSÉ VAQUER**
 Quedan resuadadas las clases calle de la Luz, número 2, principal (inmediato Plaza de Cort).

MONTEPIO NACIONAL
 IMPOSICIONES, AHORROS Y PRÉSTAMOS PARA LAS **QUINTAS**
 Delegado general en las Baleares
Don José Barnils, Conquistador 18--PALMA
COMISARÍAS
 Miguel Lanuza, Secretario del Ayuntamiento. Sóller
 Antonio Moger Lluchmayor
 Bartolomé Reus Felanitx
 Miguel Galmés, procurador. Manacor
 Juan Cardona y Tur Ibiza

Esta benéfica sociedad, aprobada por el Gobierno de S. M. por R. O. de 30 de Junio de 1889, admite suscripciones en toda España, ofreciendo todas las garantías á sus asociados suscribiéndose éstos por 100 euros, los cuales se ingresan en el Banco de España, para luego de verificada entregárselos á su domicilio la **carta de pago** que libra la Tesorería evitándoles á la par del beneficio que reporta el asociarse, toda clase de molestias, pues el **Montepío** vela por ellos con la asiduidad que su institución requiere.
 La cantidad para entrar es la misma, siendo de advertir que no los sustituye sino que los legaliza con la misma carta de pago que los de la Península, pues sentiríamos mucho se nos confundiera con una Agencia de quintas de las muchas que se exhiben en esta época.
 El año 1892 ha sido la sociedad que mejores rendimientos ha dado á sus asociados pues ha devuelto 117 pesetas como sobrante á todos los individuos á ella suscritos.
 El año 1893 ha sido la asociación que más individuos ha tenido asociados y lo mismo que el año pasado la que mejores rendimientos ha dado pues ha devuelto á sus 67 asociados 125 pesetas á cada uno.
 Queda abierta ya la suscripción para la quinta de corriente año bajo las mismas condiciones de los años anteriores.
 Para más informes y suscripciones dirigirse á los señores representantes arriba indicados ó al delegado

NO MÁS ENFERMOS
 Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el **Enoluto Padró**, regenerativo y depurativo de la sangre.
 Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El **Enoluto Padró** cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola.
 Es de efectos inmediatos en el *herpes*, *escrófulas*, *reuma*, *gota*, *siiceras*, *lagas*, *granos*, *inapetencia*, *fiebres perniciosas*, *tisis*, *raquitismo* y *asma*.
 El **Enoluto Padró** constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningún depurativo sólo, ni las aguas sulfúreas, las de Arcana, Fásticos, y los medicamentos de quina y hierro, pudieran triunfar.
 50 años de éxito, más de 500 certificados de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25.000 botellas, en España y Ultramar acreditan al **Enoluto Padró**.
 Depositario en Palma, D. JUAN VALENZUELA farmacéutico, plaza de la Cuartera número 2, y en todas las farmacias.

Viajes á Mahón
 Saldrá de este puerto todos los LUNES empleando 10 horas en la travesía el vapor español
PUERTO MAHÓN
 Admite carga y pasajeros á **PRECIOS REDUCIDOS**.
 Despacho: Plaza de Antonio Maura (antes Copinas) número 5.
 PALMA.—Imp. de Amengual y Muntaner